

Debido al pronóstico de fuertes vientos, baja humedad y presencia de combustible seco en la región Declaran alerta preventiva en Biobío por amenaza de incendios forestales

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Solo durante la jornada de ayer la Región del Biobío registraba 34 incendios forestales antes de las 20:55 horas, siendo uno de ellos el que fue denominado Pelahuenco V y que afectó a la comuna de Los Álamos, que consumió al menos 500 hectáreas y que está contenido. A estas emergencias se suma la declaración de Alerta Temprana Preventiva para toda la región por las condiciones meteorológicas de los próximos días, con la finalidad de reforzar la vigilancia y monitoreo ante la ocurrencia de incendios. Y, además, una Alerta Amarilla por calor intenso.

De acuerdo a información de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) y Conaf, en gran parte de la región mantiene condiciones de vientos máximos superiores a 30 kilómetros por hora, un descenso significativo de la humedad relativa por debajo del 25% y una humedad de la vegetación seca inferior al 6%. Estos factores, junto a la Alerta Meteorológica de altas temperaturas extremas en la cordillera de la costa, valle y cordillera (hasta 37 grados), generan un escenario que favorece una conducta compleja del fuego.

El director regional de Conaf, Biobío, Esteban Krause, planteó que "la prevención es relevante para evitar la ocurrencia de incendios forestales, hoy estamos en una Alerta Preventiva ante la situación de altas temperaturas, fuertes vientos, que propician la propagación de los incendios forestales, por eso los invitamos a generar acciones preventivas".

LOS ÁLAMOS

Durante la mañana de este lunes autoridades participaron de un Cognid comunal por el incendio Pelahuenco Ven Los Álamos,

Durante la jornada de ayer se logró contener el incendio que afectó a 500 hectáreas en la comuna de Los Álamos, equipos de la PDI con apoyo de Temuco investigarán el origen del fuego y autoridades insisten en que fue intencional. Comuna sigue con Alerta Roja.



El incendio registrado en Los Álamos consumió aproximadamente 500 hectáreas de superficie.

tras lo cual el delegado de la Provincia de Arauco, Humberto Toro, detalló que "anoche (domingo) tuvimos una llovizna bastante intensa en Los Álamos y Lebu, lo que ayudó a bajar la temperatura y permitió contener el fuego durante el transcurso de la mañana con los vuelos y las brigadas terrestres que estaban trabajando en el sector".

En el lugar se mantuvieron desplegadas brigadas de Conaf, Forestal Arauco, Bomberos para combatir el fuego, mientras que desde la delegación y el municipio se enfocaron en el trabajo con la comunidad cercana. Pese a que el siniestro está contenido, se mantiene la Alerta Roja comunal.

Tanto el delegado presidencial regional Eduardo Pacheco, como el director de Conaf insistieron en que el origen de este incendio es intencional. En este contexto y como suele ocurrir ante casos de incendios la Fiscalía inició una investigación para determinar el origen del fuego.

Al respecto, el subprefecto Christian González, jefe (s) de la Prefectura Provincial Arauco, indicó que personal de la PDI acudió hasta el lugar para realizar diligencias investigativas encomendadas por el Ministerio Público. "Se está a la espera de un equipo especializado que viene desde la ciudad de Temuco a fin de aportar al equipo que ya se encuentra realizando actua-

ciones en ese lugar", agregó.

Investigación para determinar el origen del fuego.

INTENCIONALIDAD

Alejandro Casagrande, presidente regional de Corma Biobío-Nuble, manifestó su preocupación por este escenario propicio para la propagación del fuego, pero sobre todo por los niveles de intencionalidad que suelen venir en multifocos de incendio, asegurando que "este definitivamente es el peor escenario a enfrentar por nuestros equipos de combate".

DENUNCIAS POR INCENDIOS

Alejandro Casagrande, presidente de Corma Biobío-Nuble comentó que durante los últimos dos años las empresas socias de Corma han presentado más de 956 querrelas y denuncias, pero que "solo contamos con 2 detenidos, necesitamos con urgencia acciones más efectivas para poder detener a estas personas". Por ello apuntó a la necesidad con urgencia de acciones más efectivas para determinar responsabilidades, por ejemplo a través de la ley de incendio que está en trámite, que esperan tenga un efecto como la de robo de madera.



La prevención es relevante para evitar la ocurrencia de incendios forestales, hoy estamos en una Alerta Preventiva ante la situación de altas temperaturas, fuertes vientos, que propician la propagación de los incendios"

Esteban Krause
 Director Regional de Conaf Biobío

"En la Región del Biobío ya se registran más de 230 incendios, con un promedio diario alarmante, llegando a 11 o 12 incendios, y comunas como Curanilahue con un 83% de intencionalidad, Lebu con 81% y Los Álamos con un 67%, reflejan la gravedad de la situación, parte de los incendios intencionales son multifocos, es decir, se generan pequeños incendios a corta distancia entre sí, los que después se juntan, creando un solo incendio más grande", planteó Casagrande.

En esta línea, el presidente de Corma valoró las medidas tomadas por la Jefatura de la Defensa Nacional en cuanto a prohibir el uso de fuego y traslado de combustible en bidones o similares, pero también apuntó a la necesidad de fortalecer a las policías y Fiscalía para investigar y perseguir a los responsables inmediatamente después de que inicia un incendio para obtener mejores resultados.

34

focos de incendio se registraron ayer en la Región del Biobío antes de las 20:55 horas según información de Conaf

